
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 32 del 19 novembre 2015

L’anno 2015, il giorno 19 del mese di novembre alle ore 16,00, regolarmente convocata con lettera d’invito
della Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni,  nella Sala Gruppi,  la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente A
BIANZALE Manuel V.Presidente P SCHIAVO Simone Componente Ag*
FAMA Francesco Capogruppo P FASOLO Stefano Componente A
FAVERO Davide Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P PASQUALETO Carlo Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P MAZZETTO Mariella Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P SAIA Fernanda Componente A
FIORE Francesco Capogruppo P BEDA Enrico Componente P
SILVA Jacopo Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P DALLA BARBA Beatrice Componente A
BERNO Gianni Componente P AGGIO Alessandro Consigliere P*

* SCHIAVO delega AGGIO

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- il Vice Sindaco e Assessore al Commercio e Politiche Giovanili Eleonora Mosco;
- il Capo Settore Commercio Dr. Lorenzo Fontolan, il Capo Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr.ssa

Maria Pia Bergamaschi e  il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Maurzio Cardin.

Sono altresì presenti: gli uditori Ermete Danieli e Cristina Dal Pozzo.

Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio. 

Alle ore 16,10 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Verifica  relazione  programmatica  2014/2016  punto  5  pag.  96:  "potenziamento  della  vocazione
commerciale  turistica  e  culturale  del  le  Piazze  del  Centro  Storico  che  costituiscono  un  centro
commerciale naturale";;

2. Esame  programmazione  2015/2016  degli  eventi  fieristici  e  commerciali  organizzati  o  promossi  dal
Settore Commercio. Eliminazione di alcuni eventi storici fieristici (a mero titolo esemplificativo biologico
in piazza) nel corso del 2015;

3. Verifica relazione programmatica 2014/2016 punto 25 pag. 103: "creazione bandi e assegni agli studenti
per gli studenti che valorizzino il patrimonio culturale e commerciale della città";

4. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2015/0760 del 17/11/2015  avente ad
oggetto:  “Rinegoziazione  dei  prestiti  con  la  cassa  depositi  e  prestiti  spa  -  circolare  n.  1285  del
4/11/2015”;

5. Varie ed eventuali.



Betto Saluta i presenti e introduce gli argomenti posti all’ordine del giorno.
Precisa  che  i  primi  tre  punti  possono  essere  riassunti  da  una  richiesta  di  esporre  alla
commissione un resoconto della situazione attuale ed in programmazione per l'anno 2016.
Lascia quindi la parola all'Assessore Mosco.

Mosco Afferma  che  l'organizzazione  degli  eventi  commerciali  viene  programmata  e  coordinata
assieme alle associazioni di categoria: infatti circa una volta al mese si riunisce “un tavolo” per
le attività del commercio in città, durante il quale vengono anche presi in considerazione gli
eventuali aspetti che si rendono necessari per il suo rilancio. Normalmente la programmazione
prevede l'organizzazione di un evento in ogni weekend del mese, tra i quali ne spicca sempre
uno  per  importanza  (di  norma  il  primo  weekend  del  mese).  Precisa  che  vengono  anche
programmati eventi nei vari quartieri. 
Succede che i commercianti provvedano ad organizzarsi in autonomia attivandosi con delle
associazioni  più  piccole.  Normalmente  in  questi  casi  gli  eventi  vengono  poi  concordati  e
programmati con il Settore Commercio circa due mesi prima.
Afferma che spesso gli  eventi  sono un connubio tra  commercio  e sport  o cultura:  si  crea
pertanto  un  lavoro  di  sinergia.  Quest'ultimo  prevede  anche  una  collaborazione  per
implementare il servizio di trasporto pubblico e nella stipula di convenzioni con i parcheggi in
occasione  degli  eventi.  Fa  presente  che  si  sta  cercando  di  implementare  anche  la
caledarizzazione degli eventi nei quartieri e non solo nel centro storico della città.
Fa una rapida panoramica degli eventi più importanti che ci sono stati nella città di Padova nel
corso  del  2015  e  precisa  che  le  attività  per  l'anno  2016  sono  ancora  in  fase  di
programmazione.
Afferma che in questo periodo c'è stata una grande attenzione nell'organizzazione delle attività
per il Natale.

Betto Chiede qual è la programmazione per il Natale 2015 e se il budget destinato a questo grande
evento sia aumentato rispetto a quello dell'anno precedente.
Alle ore 16,20 entra il consigliere Cruciato.

Mosco Fa presente che anche quest'anno nel bilancio lo stanziamento per il commercio è esiguo: è
stato previsto un supporto tecnico del valore di circa 200/300 euro ai commercianti. Afferma
che, a differenza degli anni scorsi, c'è stato un grosso taglio dei contributi/finanziamenti che
arrivavano dalla Camera di Commercio di Padova, e si è quindi cercato l'appoggio di diversi
sponsor oltre  a  far  presente ad  esempio  che l'albero  di  Natale  che sarà posto  davanti  a
Palazzo Moroni è regalato come altri alberi che saranno posizionati in altri luoghi.
Precisa  che  anche quest'anno  la  programmazione  per  gli  eventi  del  Natale  ha  impiegato
diversi mesi di lavoro per definire le linee guida e per cercare di fare il più possibile con le
poche risorse a disposizione.

Betto Ringrazia finora il grande lavoro fatto dal Settore Commercio per l'organizzazione del Natale
con le poche risorse finanziarie a disposizione, visto che è uno di quei settori che ha subito il
maggior  numero di  tagli.  Dal  canto Suo apprezza  anche i  tagli  che sono stati  operati  nei
confronti dei patrocini.

Mosco Afferma che il grande lavoro che si sta operando è per rivitalizzare la città attraverso anche il
coinvolgimento dei commercianti.
Ricorda che sono già state messe in atto o sono in fase di ideazione diversi progetti, vedi ad
esempio:

 la  “patente  a  punti”  con  la  quale  sono  già  stati  emessi  dalla  Polizia  Municipale
provvedimenti;

 attualmente si stanno predisponendo nel sito di padovanet delle FAQ (domande poste
frequentemente) per rispondere ai quesiti di pubblici esercizi e quindi per cercare di
aumentare sempre più il rapporto di dialogo;

 si  sta  creando  un  rapporto  di  collaborazione  con  le  agenzie  immobiliari  e  le
associazioni  di  categoria  per  risolvere  il  problema  dei  negozi  sfitti:  al  posto  delle
vetrine sfoglie inserire le immagini più belle della città;

 collaborazione con le politiche giovanili: concedere l'esposizione delle proprie opere ai
giovani artisti all'interno di locali inutilizzati  in modo tale da attirare persone che così
possono rendersi conto dell'effettivo spazio interno e trovare eventualmente magari
qualcuno interessato ad affittarlo;

 nuovo  regolamento  degli  ambulanti  che  valorizza  chi  è  in  regola  e  sanziona
maggiormente chi non lo rispetta;

 nuovo regolamento dell'antiquariato;
 creazione di un mercato agricolo settimanale in tutti i quartieri della città.

Alle ore 16,30 entrano i consiglieri Zampieri e Mazzetto.

Altavilla Vuole porre due domande:
 con gli eventi che vengono organizzati si cerca di favorire i commercianti della città

cercando di “farli uscire dai negozi e di effettuare le loro vendite anche in strada”, ma è
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previsto qualcosa anche per i commercianti di altre zone;
 chiede delucidazioni sulla situazione del biologico in piazza.

Fiore Afferma che il Natale ha soprattutto lo spirito di unire la comunità e non solo è rappresentato
dalle attività commerciali quindi dovrebbero essere organizzate attività in tal senso.
Si collega alla domanda del consigliere Altavilla per avere chiarimenti in merito al futuro del
biologico in piazza.

Mosco Precisa che la calendarizzazione prevede soprattutto una giusta ed equa collaborazione tra i
commercianti e gli ambulanti perché non ci sia una concorrenza sleale.
Condivide la riflessione del consigliere Fiore in merito al fatto che il Natale rappresenta una
festa della comunità e per tale motivo sono state previste delle attività e delle iniziative di
interazione che interessano gli  alunni delle scuole di  diverse zone della città con persone
anziane.
Per quanto concerne il  biologico in Piazza afferma che in questi  mesi sono stati  effettuati
diversi “tavoli di lavoro” con l'intento di trovare una sua giusta collocazione. Già più di un anno
fa (il 04/10/2014) era stato proposto all'associazione il posizionamento in Piazza delle Erbe o
della Frutta, per poi proporre altre zone come ad esempio Via Cesarottio Via del Santo o Via
Belludi o Piazzetta Conciapelli. A maggio 2015 era stato proposto anche Prato della Valle ma
non è andata a buon fine in quanto, vista la tardiva programmazione, era già stato occupato
dal  Gabinetto  del  Sindaco.  Afferma  che  le  varie  proposte  non  sono  mai  state  accettate
dall'associazione. Precisa che per  ultima è stata  “offerta”  Piazza Eremitani  che soprattutto
dopo la manifestazione del vintage a settembre scorso, in cui c'è stata una grande affluenza di
persone, si è molto qualificata e che comunque rappresenta per la città una zona prestigiosa.
Spiega quindi che da parte dell'Amministrazione c'è stato un grosso interessamento al dialogo
ed alla ricerca di una soluzione, mentre l'associazione forniva i loro dinieghi non direttamente
al Settore Commercio ma attraverso articoli sui quotidiani.
Alle ore 16,30 entra il consigliere Bianzale ed esce il consigliere Favero.

Altavilla Chiede quindi conferma del fatto che l'associazione non ha mai cercato una mediazione con
l'Amministrazione.

Mosco Ribadisce  che  l'Amministrazione  da  gennaio  in  poi  ha  sempre  lavorato  per  trovare  una
soluzione ed una collaborazione con l'associazione.

Altavilla Ritiene che una manifestazione come quella del biologico in Piazza, che ha avuto per anni un
grande rilievo, l'Amministrazione avrebbe dovuto “riconfermare” lo stesso luogo e non proporre
lo spostamento in altri spazi,

Mosco Spiega che il problema dell'organizzazione è stato dovuto principalmente all'associazione che
dovrebbe capire  e  recepire  le  novità.  Tuttavia  l'intenzione dell'Amministrazione è quella  di
avere un confronto aperto sul luogo e sulle date con l'associazione.

Mazzetto Afferma di apprezzare il lavoro svolto in tal senso finora dall'Amministrazione, dall'Assessore e
dal  Settore  competente,  viste  le  innumerevoli  manifestazioni  che  sono  state  organizzate
nell'ultimo anno nella città di Padova.

Mosco Spiega che molte zone del centro di Padova sono state pedonalizzate vedi ad esempio Piazza
Eremitani  e quindi  si  sta cercando di  vitalizzarle.  Molte attività  sono state programmate in
questo senso e molto lavoro si sta svolgendo (un esempio è il fatto che è stato previsto la
possibilità ai pubblici esercizi di lasciare il plateatico per tutto l'anno, avendo così uno sconto
nel  pagamento del  Canone di  Occupazione del  Suolo  Pubblico,  oltre  al  fatto  che  l'arredo
urbano ha dato la possibilità di installare i funghi per riscaldare l'area).

Beda Chiede quanti soldi sono stati stanziati per il Natale e se sono previsti finanziamenti diretti.
Mosco Afferma che non sono stati previsti  finanziamenti ai privati  ed alle associazioni,  ma è stata

effettuata un'attività di collaborazione con le associazioni di categoria. Il bando per il Natale ha
previsto una spesa di circa 100 mila euro ma che attualmente non è difficile quantificare il
sostegno alle più piccole attività.
Alle ore 17,10 entrano il consigliere Berno, il Capo Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr.ssa
Bergamaschi ed il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Cardin,

Betto Chiede se ci sono altre richieste di intervento in merito ai primi tre punti all'ordine del giorno.
Ringrazia quindi l'Assessore Mosco ed il Capo Settore Dr. Fontolan.
Alle ore 17,11 escono l'Assessore Mosco ed il Capo Settore Dr. Fontolan.

Betto Illustra il quarto punto all'ordine del giorno e lascia la parola alla Dr.ssa Bergamaschi.
Bergamaschi Spiega che già a maggio 2015 era stata affrontata ed approvata una delibera uguale e quindi

questa  rappresenta  una  seconda  possibilità  data  dalla  circolare  del  04/11/2015  alle
Amministrazioni  di  rinegoziare  i  finanziamenti  permettendo  così,  limitatamente  al  2015,  di
utilizzare i risparmi per la copertura delle spese correnti. Afferma che questo rappresenta un
effettivo sostegno nell'attuale contesto economico visto che, essendo il  Comune di Padova
uno dei Comuni più virtuosi, ha ottenuto un fondo di solidarietà comunale basso. Fa presente
che la circolare stabilisce come termine per la rinegoziazione il 26 novembre quindi i tempi
sono abbastanza ristretti. 
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Afferma che  i  mutui  saranno quindi  rinegoziati  per  una durata  di  25  anni  e  che  i  prestiti
individui corrispondono a 34 posizioni per quota capitale superiore ai 764 mila euro.

Betto Osservando gli allegati alla proposta di deliberazione chiede come mai non sono stati messi a
confronto i tassi d'interesse.
Alle ore 17,20 esce il consigliere Russo.

Cardin Spiega che il tasso di interesse post rinegoziazione offerto garantisce che il valore attuale delle
rate sia uguale al valore attuale delle rate previste dal piano ammortamento antecedente: in
sostanza i tassi d'interessi ante rinegoziazione più alti si compensano con quelli più bassi. Da
un dato statistico effettuato alla fine dei 25 anni ci sarà un vantaggio economico pari ad €
894,00.

Betto Chiede come mai sia stata scelta la durata dei 25 anni e non periodi più brevi.
Cardin Afferma che la circolare prevedeva la possibilità della rinegoziazione a 20 oppure a 25 anni e

che  è  stata  la  cassa  depositi  e  prestiti  spa  a  comunicare  quali  prestiti  potevano  essere
assoggettati alla rinegoziazione. E' stato valutato il periodo di 25 anni per fare in modo che
posticipando la durata non aumentasse il dovuto.

Zampieri Ringrazia i tecnici presenti per la spiegazione ed illustrazione fornita, ma chiede come mai non
sia  presente  nessun  rappresentante  politico  dell'Amministrazione  in  particolar  modo
l'Assessore di competenza, in quanto vorrebbe delle delucidazione dal punto di vista politico.
Si  domanda  se  i  consiglieri  debbano  essere  edotti  delle  finalità  politiche  solo  in  sede  di
Consiglio  Comunale al  momento dell'approvazione della delibera o se la funzionalità  della
commissione sia proprio quella di discuterne prima.

Betto Spiega  che  l'Assessore  è  stato  convocato  come  risulta  dalla  convocazione  dell'odierna
commissione.
Alle ore 17,35 escono i consiglieri Mazzetto e Cruciato.

Zampieri Chiede che la Presidente Betto si  faccia portavoce per avere un incontro con l'Assessore
competente al  fine che i  consiglieri  commissari  vengano edotti  delle finalità della suddetta
proposta di deliberazione prima della riunione del Consiglio Comunale.

Berno Concorda con la proposta del consigliere Zampieri e chiede che venga messa a votazione.
Alle ore 17,40 esce il consigliere Aggio.

Betto Mette ai voti la proposta del consigliere Zampieri.
Segue votazione 

Betto Prende atto della votazione: 

 voti favorevoli: 7 (Betto, Zampieri, Beda, Berno, Altavilla, Foresta, Fiore); 

 voti contrari: 0; 

 astenuti: 0. 
Alle ore 17,43 entra il consigliere Aggio.

Betto Prende  atto  della  decisione  della  commissione  e  si  farà  quindi  portavoce  per  inviare
all'Assessore la richiesta d'incontro.

Betto Alle ore 17,45 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i partecipanti
e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

La segretaria verbalizzante
        Stefania Grigio
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